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11

月
10

日，团市委、平桥区公安消防大
队联合开展“

119

”消防疏散模拟演练活动。图
为消防战士在羊山新区第五小学指导同学们
使用灭火器。
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本报记者殷英

张体学：一针一线都要为老百姓着想

张体学，原名张体照，

1915

年
11

月
17

日出生， 河南省新
县人。

1932

年参加红军，

1933

年加入中国共产党。

1933

年
10

月，红二十八军
重建，张体学调入军部任首长贴
身交通员、警卫员。 在一次转移
时，军长徐海东将部分公款（银
元）交给张体学背着，并嘱咐他
一定要保管好。 途中，军部机关
部队被敌人包围，徐海东带领十

几名警卫人员为军部打开通路，

战斗到晚上突出重围。第二天早
上清点人数时发现张体学不见
了，军首长便派人回原路寻找，

张体学背着沉重的钱袋，直到第
四天才找到自己的部队， 将银
元一块不少交给军部。

1934

年
4

月，张体学被任
命为红二十五军军部交通队队
长。

11

月，随红二十五军长征。

1935

年， 在直罗镇战役中，张
体学主动向军长徐海东请缨，

带领交通队，追击敌人，将敌一
○

九师师长牛元峰击毙。随后，

入延安红军大学学习。

（下转
02

版）

学习讲话 奋发有为 添彩河南

息县：做服务企业的“贴心人”

本报讯（裴娅晖）

11

月
10

日，息县工商、质监、商务等
部门深入该县产业集聚区集
中走访调研， 了解企业发展
现状， 向企业宣讲本部门工
作职能， 指导企业进行规范
化管理。 职能部门成为服务
企业的“贴心人”。

开展党的群众路线教育
实践活动以来， 息县相关职
能部门针对走访调研中征集
的意见和建议， 认真进行归
纳梳理， 对企业提出的问题
进行汇总，从服务理念、服务
机制入手， 搭建职能部门与
企业沟通的平台。 通过与企
业代表面对面交谈， 聆听企

业的心声， 创新对口帮扶路
径，优化企业发展环境，将解
决企业难题作为践行党的群
众路线的重要途径。

在走访调研中， 息县工
商局主要负责同志郑重承
诺，工商部门将采取上门服
务、跟踪服务、行政指导等措
施，为产业集聚区各企业提
供“直通车”服务、“绿色通
道”服务、“秘书式”贴身服
务，竭诚为企业解决实际困
难，尤其是对企业如何创优
品牌、提升企业软实力、争创
重合同守信誉模范企业等提
供全程指导和服务， 努力为
企业发展创造良好环境。

罗山：推动作风建设常态化

本报讯（记者陈世军
通讯员李陪学汪虎）

今年以来，罗山县结合开展
党的群众路线教育实践活
动，把纠正“四风”问题作为
加强党风廉政建设的重要内
容，强化监督执纪问责，强督
察，严问责，推动干部作风建
设常态化。

该县抽调公安、审计、工
商、 税务等部门人员及特邀
监督员组成督察组，建立健
全专项检查、重点督察、交叉
互查、明察暗访、集中督察等
五项常态化督察机制，在春
节、五一、十一等重要时间节
点，对大型商场、酒店、茶楼
和娱乐场所等重要部位，对
公车使用、公款消费等易犯

区域加强督察， 持之以恒纠
治“四风”。

该县开通纠正“四风”监
督举报直通车，公开举报电
话、手机举报平台、微博和网
上举报信箱等，畅通群众监
督渠道。 强化网络舆情收集
和研判， 建立健全群众网上
网下信访举报受理、 查处、反
馈机制， 实现多视角监督，把
党员干部执行中央“八项规
定”情况置于广大群众监督的
“聚光灯”之下，在全社会形成
纠治“四风”问题的良好氛围。

今年以来， 该县共查处
45

起
违反中央“八项规定”的案件，

处理违纪人员
77

人， 给予党
纪政纪处分

13

人， 对
6

名主
管领导进行了责任追究。
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金秋时节， 走进罗山县子路镇
朱湾村， 一片片金黄色的稻田映入
眼帘，阵阵稻谷的清香扑鼻而来，沉
甸甸的谷穗随风摇曳， 收割机在欢
快地奔忙着， 田间地头穿梭着忙碌
的身影，好一派丰收景象。

“我是在市、 县专家的指导下，

最先搞‘籼改粳’ 的， 当年就种了
1000

亩，没想到收益很好，共增收稻
谷
10

万多公斤，增加收入
50

万元。从
那以后， 我逐步扩大粳稻的种植面
积，越来越多地感受到了‘籼改粳’

带来的好处。”谈到“籼改粳”，正在
田里忙碌的种粮大户陈贵权停下了
手中的活计， 轻轻地托起身边一簇
金黄的稻穗， 笑眯眯地扳着指头和
记者算了一笔账，“今年， 我又种植
粳稻

2500

亩， 可比籼稻多收稻谷
20

万公斤， 而且机械化插秧和收割可
以节省人工费用

20

万元， 除去粳稻
生产肥料和农药增加的投入， 种植
粳稻共增收

100

多万元。”

是啊，粳稻又丰收了，陈贵权的
心里怎能不甜呢？ 自

2012

年河南省
重大科技专项“豫南稻区籼改粳技
术研究与产业化”项目在我市启动
以来，许多像陈贵权这样的种粮大
户获得了“籼改粳”带来的实实在
在的经济效益和社会效益，尝到了
以科技引领、支撑现代农业生产的
甜头。

“籼改粳”， 促进了种田大户的
兴起

,

实现了粮食增产，促进了农民
增收，推进了农业机械化进程，推动了土地规模化经营，改
出了信阳农业的一派新景象。

粳稻优势明显发展粳稻势在必行
近年来，随着城乡居民生活水平的提高，籼米，特别是

早籼米因为米质较差，市场需求不断缩减。相应地，粳米因
为品质和口感较好，越来越受到市场欢迎，其需求量呈逐年
上升的趋势，在各地稻米批发和零售市场，随处可见粳米的
代表产品“东北米”的身影，米市开始出现“籼弱粳强”的势
头。社会需求的不断增加，拉动了粳稻价格的持续上涨，大
大提高了农民种植粳稻的经济效益， 也调动了农民种植粳
稻的积极性，我国的粳稻种植面积逐渐扩大。

（下转
05

版）

科技项目申报与管理

问：科技计划项目都包含哪些类别？

答：根据同级支撑的特点，科技计划项目
级别分国家级、省级和市本级。

国家级主要包括：

973

计划、

863

计划、科
技支撑计划、星火计划、火炬计划、科技惠民
计划、国家重点新产品计划、国际科技合作计
划、国家农业科技成果转化、国家科技富民强
县专项、 国家科技型中小企业创新基金等类
别， 申请国家级项目均需在国家有关科技项
目申报网站上按要求申报。

省级包括：重大科技专项、高新技术产业
化、科技攻关、科技成果转化、科技合作、软科
学研究、基础前沿技术研究、科普传播工程、

科技惠民计划、地方科技基础条件建设、科技
型中小企业创新基金、 科技创新人才计划等
类别， 不同类别的省级科技项目申报时间和
要求各不相同， 详情请关注省科技厅网站发
布的有关项目征集通知和指南。

根据《信阳市科技发展计划及项目管理
暂行办法》规定，我市科技计划项目主要包
括：重大科技专项计划、科技攻关计划、科技
成果转化计划、软科学研究计划、科研基础条
件建设计划、科普及传播计划等类别。

问：科技计划项目有哪些特点？

答：一是政策引导为主。各级科技投入虽然
都在逐年增长，但科技投入总体有限，属于引导
性资金，通过政策引导，带动企业和社会加大科
技创新投入，发挥“四两拨千斤”的作用。

二是注重同级支撑。 各级科技投入主要
以项目为载体， 科技项目投入完全不同于其
他部门项目的切块资金投入形式， 而是更加
注重同级支撑， 本级科技项目资金主要投入
在本级科技创新活动中。

三是项目竞争性强。 科技项目为竞争性
项目， 科技项目资金主要支持有技术领先优
势或一定科研基础的单位， 要求建有工程技
术研究中心、院士工作站、重点实验室等创新
平台，或拥有科技创新团队，择优支持，门槛
相对较高。

四是监督管理严格。 科技项目要求高，项
目征集、评审、立项、验收等管理全过程都有相
应的管理制度，涉及面广，监督管理程序严格。

问：申请我市科技计划项目的单位应具备
哪些条件？

答：在信阳市境内注册，具有独立法人资
格的企业、科研机构、高等院校等单位均可申
报我市科技计划项目。 申请单位条件：具有项
目就地实施能力；具有相关技术领域的研究开

发能力； 具备一定的科学研究和试验发展、成
果推广转化的工作基础；具备项目实施的组织
管理机构及科研开发力量；能够保证项目实施
中必要的配套资金的落实等。 我市重点支持以
企业为主体申报科技项目，鼓励产学研合作。

问：如何申报我市科技计划项目？

答：每年市科技局在其网站上发布当年度
的项目征集通知和申报指南（一般每年征集两
批科技计划项目），市直主管部门组织其直属单
位的项目申报，各县区、管理（开发）区科技主管
部门组织其辖区内相关单位的项目申报。 申请
单位需要认真阅读申报指南中当年度重点支持
的领域和发展方向，结合实际认真填报《信阳市
科技发展计划项目申请书》并附相关证明材料，

申报材料需经市直主管部门或县区、 管理（开
发）区科技主管部门初审推荐、加盖公章后按时
报送至市科技局各有关业务科室。

问：我市科技计划项目如何进行评审？

答：按照《信阳市科技计划项目评审工作
实施方案》（信科〔

2014

〕

31

号）和《信阳市科技
计划项目专家评审制度》要求，对受理的科技
计划项目的科学性、创新性、可行性进行严格
评审。 评审专家是根据项目相关技术领域及
专业需要，从我市专家库中随机抽取，每次评

审由若干名专家组成评审专家小组。 参评的
每个项目先由三名专家分别独立进行评审打
分、出具评审意见，再由专家小组对每个项目
进行综合评分、出具综合评审意见。严格的评
审程序不仅有效提高了我市科技项目的申报
质量，而且保证了我市符合政策、具有发展潜
力好的科技项目能够脱颖而出， 确保科技计
划项目的实施能够有力推进我市经济社会发
展、提升科技创新能力。

问：我市科技计划项目的实施有哪些要求？

答：我市科技项目的实施过程要按照《信
阳市科技发展计划及项目管理暂行办法》《信
阳市科技项目经费巡视检查制度》 及有关管
理办法进行。 项目申请书及项目合同书是项
目经费拨付、项目结项验收的基本依据。

财政科技项目经费的使用必须严格按照
科技经费的有关管理办法执行， 任何单位或
个人均不得截留、挤占或挪用，并自觉接受审
计、财政和科技管理部门的监督和管理。

项目承担单位在完成全部任务后， 要向
市科技局提出验收申请， 市科技局根据项目
完成情况，形成验收意见，必要时组织专家对
项目进行现场验收。

（市科技局供稿）

□“科技创新 驱动发展”知识系列问答之二
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大别山革命风范

大别山干部学院
信阳日报社联办
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搬迁污染企
业、淘汰落后设备、

开展扬尘治理……

强力推进“碧水工
程”、“蓝天工程”、

“乡村清洁工程”，

为守住碧水蓝天，

我市实施了一场又
一场的环保战役，

正书写新的山水
诗篇。

平桥区利用远教平台服务村“两委”换届

本报讯（田怡）连日来，平桥区委
充分利用农村党员干部现代远程教育
平台，发挥其宣传、培训、引导等优势，

积极服务村级组织换届选举。远教平台
成为该区村民参与民主管理，获取新知
识、新政策的一条新途径。

平桥区根据基层党员村民掌握政策
法规的现状，在区电视台《远程教育》栏
目、平桥区党建网、远程教育移动终端和

各远程教育站（点），集中宣传《村民委员
会组织法》、《基层党组织换届选举工作条
例》、《平桥区关于做好村“两委”换届选举
工作的意见》，以及上级文件、领导讲话
等， 组织广大党员干部群众集中学习，教
育党员干部群众珍惜民主权利，依法积极
参与换届选举。 目前，该区共在区电视台
《远程教育》栏目宣传村“两委”换届工作
26

期（次），在网站及移动终端发布换届

信息
1100

余条，营造了浓厚的宣传氛围。

该区选举办制订培训计划，利用远
程教育系统对各乡镇、村的换届选举筹
备组和指导组进行培训，在远程教育网
上开通专题栏目，下发光盘、文字材料，

让工作人员熟悉有关规定，掌握换届选
举的工作原则、基本程序、方法步骤等。

目前，该区利用远教课堂共培训党员群
众

89

期、

2
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热 烈 祝 贺

第 十 五 个 中 国 记 者 节

新县旅游局 信阳鄂豫皖革命纪念馆

商城县人民银行 商城县烟草专卖局

商城县新科综合养殖专业合作社

郭瑞民在全市第四十五次产业集聚区重点项目攻坚督导协调例会上强调

深入谋划 全力推进 加快提升

本报讯（记者高晶晶）

11

月
10

日上午，全市第四十五
次产业集聚区重点项目攻坚督导协调例会在上天梯产业集
聚区召开。

在实地参观山友板材、申创陶瓷和塘洼膨润土深加工

等项目后，市委书记郭瑞民主持会议，听取各产业集聚区
近期重点项目建设和“中国光彩事业信阳行”活动项目落
地建设情况汇报，研究解决存在的问题。郭瑞民强调，要坚
持立足实际，坚持遵循规律，坚持问题导向，积极适应新常

态，深入谋划，全力推进，加快提升，促进产业集聚区持续
健康发展。

市领导宋效忠、王道云、冯鸣、李湘豫、李水、张武捷参
加会议。


